



VIERNES NEGRO

Mercados se desploman por temor a una recesión

JUAN LUIS RAMOS,
AFP, Reuters y EFE

BOLSAS ENTRAN EN PÁNICO

Las bolsas de valores de todo el mundo sufrieron caídas por el temor de que la economía entre en recesión a causa de una guerra comercial desatada por los aranceles que impuso el gobierno de Donald Trump

y la mayoría en el Congreso.

Las pérdidas de las bolsas en el país van en línea con los principales indicadores de Wall Street, los cuales cerraron con bajas de casi seis por ciento.

El Dow Jones cerró operaciones con una baja de 5.50 por ciento, el tecnológico Nasdaq perdió 5.82 por ciento mientras que el S&P 500 cayó 5.97 por ciento.

Con ello, los indicadores estadounidenses terminaron la semana con sus mayores bajas desde 2020, año marcado por la pandemia de Covid-19.

Los mercados latinoamericanos también reaccionaron negativamente a la crisis comercial internacional. La bolsa de São Paulo cayó 2.96 por ciento, mientras que en Europa el CAC 40 de París registró su peor jornada desde marzo de 2022 al ceder 4.26 por ciento al cierre, Fráncfort y Londres cayeron 4.95 por ciento. En Madrid, el Ibex 35 cerró con pérdidas del 5.83 por ciento y Milán retrocedió 6.53 por ciento.

En Asia, los inversores siguieron vendiendo en masa sus acciones. Tokio cerró con una caída de 2.75 por ciento y las pérdidas fueron muy marcadas en las cotizaciones de los fabricantes de automóviles: Toyota bajó cuatro por ciento, Nissan y Honda sufrieron un desplome de más de un cinco por ciento.

La tendencia bajista también se sintió en Seúl, que cayó un 0.86 por ciento y en Sídney, donde la bolsa cedió 2.44 por ciento. Las bolsas chinas estuvieron cerradas por ser día festivo.

La moneda nacional muestra su mayor depreciación desde junio del año pasado, mientras que los mercados bursátiles operan con pérdidas de más de 3%



Fuente: Bloomberg

Gráfica: Daniel Rey



GABRIELA SILLER
DIRECTORA DE ANÁLISIS
ECONÓMICO Y
FINANCIERO DE BANCO
BASE

“Es un viernes negro. Hay mayor aversión al riesgo por la posibilidad de una recesión global”

Los mercados y el peso vivieron un viernes negro por el temor a una recesión global causada por la respuesta de China y otras economías a los aranceles impuestos por Estados Unidos.

El tipo de cambio cerró la jornada en 20.46 pesos por dólar, lo que significó una depreciación de 2.6l por ciento para la moneda nacional, luego de que el jueves cotizó por debajo de las 20 unidades por billete verde, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico).

“Esta es la mayor caída diaria del peso desde el 6 de junio de 2024, cuando la divisa perdía por aversión al riesgo sobre México tras el resultado de las elecciones presidenciales y legislativas del 2 de junio”, indicó un análisis del Banco BASE.

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) cerraron la jornada de ayer con pérdidas cercanas a cinco por ciento.

CIERRE DE MERCADOS

Las bolsas en todo el mundo vivieron un viernes negro ante el temor de recesión por los aranceles de EU



Fuente: Páginas de las bolsas e Investing.com

Gráfico: Daniel Rey

Se trata de la peor jornada para el mercado bursátil nacional desde junio de 2024, cuando los inversionistas se mostraron temerosos ante el triunfo de Morena en la elección de la Presidencia

cerradas por ser día festivo.

Janneth Quiroz, directora de Análisis de Grupo Financiero Monex, comentó que el comportamiento visto en los mercados y el tipo de cambio este viernes se debió principalmente al anuncio de China sobre a tomar represalias arancelarias contra Estados Unidos y la posibilidad de que la guerra comercial siga escalando.

“La lectura que se da es que esto des- emboque una recesión mundial deriva- do de que los socios comerciales de cada una de estas economías terminen afec- tados de estos aranceles. Si podemos hablar de un viernes negro, un día en donde la aversión al riesgo se incre- mentó de forma significativa y los tem- ores de los inversionistas crecieron”, comentó la experta.

Analistas de JPMorgan aumentaron el jueves sus probabilidades de una re- cesión global a 60 por ciento, 20 puntos porcentuales más que el pronóstico